



An den  
Bezirksausschuss 6  
Sendling  
Herrn Markus Lutz  
Geschäftsstelle Süd  
Meindlstr. 14  
81373 München

Tiefbau Unterhalt und Betrieb  
BAU-T22

Friedenstraße 40  
81671 München  
Telefon:  
Telefax:  
Dienstgebäude:  
Friedenstraße 40  
Zimmer: 1.110  
Sachbearbeitung:

strassenunterhalt.bau@muenchen.de

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
27.10.2025

Stadtbäume in Sendling: Schwammstadt-Prinzip endlich konsequent umsetzen! (3)  
Antrag auf Entsiegelung der Baumscheiben und Bepflanzung derselben mit  
Winterharten Bodendeckern auf dem Harras und den diesen Platz umlaufenden  
Straßen (Am Harras vor der Post sowie der Ladenzeile Plinganserstraße)

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 08201 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 6 Sendling  
vom 06.10.2025

Sehr geehrter Herr Lutz  
Sehr geehrte Damen und Herren,

in Ihrem Antrag vom 28.08.2025 fordern Sie die Entsiegelung der Baumscheiben und  
Bepflanzung derselben mit winterharten Bodendeckern auf dem Harras und den diesen Platz  
umlaufenden Straßen. Außerdem erneuern Sie Ihre Forderung nach Entsiegelung der  
Baumscheiben rund um die alte Sortieranlage und am Herzog-Ernst-Platz.

Hierzu teilen wir Ihnen Folgendes mit:

Die Platzgestaltung am Harras basierte auf einem von der Landeshauptstadt München  
durchgeführten Wettbewerb. In dem Siegesentwurf wurden explizit die einzelnen  
Gestaltungselemente, und damit auch die Baumscheiben, exakt aufeinander abgestimmt und  
festgelegt. Solche Wettbewerbe unterliegen einem Urheberrechtschutz und können ohne  
Zustimmung des Wettbewerbsgewinnenden nicht verändert werden.

Einen Austausch der Baumscheiben durch Bodengitter müssen wir aus den o. g.  
Urheberrechten ebenfalls ablehnen. Zudem würde dies bedeuten, dass hierfür die

nötigen Auflager im Erdreich und die Einfassung der Gitter auf das neue System abgeändert werden müssten, was einen größeren baulichen Eingriff, und damit ggf. eine Schädigung der vorhandenen Wurzeln, bedeutet.

Das Baureferat befürwortet grundsätzlich jede Art von Entsiegelung, um das Schwammstadtprinzip umzusetzen. Dies wird auch bei jeder Neuplanung entsprechend berücksichtigt.

Wir bitten um Verständnis, dass zum einen aus den o. g. Gründen der Ausbau der Baumscheiben bzw. der Austausch zu Bodengitter und zum anderen aufgrund der aktuellen Haushaltsslage der Landeshauptstadt München nicht durchgeführt werden kann. Maßnahmen, die nicht zwingend der Verkehrssicherheit dienen, können aktuell nicht weiterverfolgt werden.

Der von Ihnen noch angesprochene BA-Antrag 20-26 / B 08055 wird parallel zu diesem Baatantrag beantwortet. Die Antwort hierzu sollte in Kürze bei Ihnen eintreffen.

Mit freundlichen Grüßen

gez.